

Yemaya

No. 7

REVISTA DEL ICSF SOBRE EL GÉNERO EN LA PESCA

AGOSTO 2001

Editorial

Queridos amigos y amigas,

¡Saludos del ICSF!

En este número de *Yemaya* os presentamos artículos de África, Latinoamérica y Canadá sobre procesos organizativos actuales protagonizados por mujeres del sector pesquero. Dichos procesos muestran cómo las mujeres se organizan políticamente, tanto en su condición de procesadoras y comerciantes, como en su condición de miembros de comunidades pesqueras inquietos por su sostenibilidad económica, cultural y social. También incluimos un informe acerca del *Seminario sobre Problemas y Perspectivas para el Desarrollo del Comercio Artesanal de Pescado en África Occidental* celebrado en Dakar, Senegal, del 30 de mayo al 3 de junio de 2001. Este evento sirvió para dirigir la atención de políticos y del público hacia la importancia económica, social y cultural del procesado artesanal de pescado y de otras actividades comerciales en la región de África Occidental. Os ofrecemos el manifiesto final del seminario, en el que las procesadoras y comerciantes participantes se comprometieron a trabajar codo a codo en la creación de redes de trabajo a distintos niveles.

El presente número también propone dos artículos de Latinoamérica, de Chile y de Perú. En ambos se describen iniciativas encaminadas a crear espacios abiertos a las mujeres de las comunidades pesqueras, dentro de las organizaciones de pescadores de estos



Páginas interiores

Senegal

Chile

Perú

Canadá

países. Aún así, se trata de procesos en ciernes: no cabe duda de que la consolidación de espacios abiertos a las mujeres dentro de ese tipo de organizaciones plantea un reto considerable. De Canadá nos llega un informe del encuentro conmemorativo del primer aniversario del *Seminario sobre Género, Globalización y Pesquerías* celebrado en Terranova (Canadá) en mayo 2000 (ver la edición especial de *Yemaya*, agosto 2000). No deja de ser muy positivo que la red de mujeres trabajadoras de la pesca e investigadoras de Canadá forjada en dicho seminario continúe funcionando. Donna Lewis señala: «La energía y el entusiasmo que observamos el mayo pasado permanecían intactos. Me siento orgullosa de formar parte de este proyecto y de constatar la inspiración que proporciona a las comunidades más pequeñas y alejadas, la mía incluida, de nuestro país». Por primera vez reproducimos un artículo de otra publicación, *Coastal Community News (en español Noticias de las Comunidades Costeras)*, elaborado por la Red de Comunidades Costeras de Nueva Escocia, Canadá. Dicho artículo capta muy bien la frustración que muchas mujeres trabajadoras de la pesca y sus cooperadoras deben afrontar cuando quieren incorporar asuntos relacionados con el género a los programas de gestión pesquera. Esperamos vuestros comentarios, sugerencias y aportaciones para futuras ediciones de *Yemaya*. El próximo número saldrá en diciembre 2001, por favor, intentad enviarnos vuestros escritos hacia mitades de noviembre.